
11月5日下午炎黄广场，众多“水晶玫瑰”花
争奇斗艳，为广场增色不少。大家也很喜欢这儿
的花。但是记者在现场看到有些“水晶玫瑰”的
花已被剪去，只剩下花茎光秃秃很难看。难道白
天也有人破坏广场绿化？

广场内带着小女儿散步的刘女士告诉记者：
“这花开得好好的，为什么要剪了？当垃圾扔了
好可惜，我拿些回家装花瓶里，还是很好看的！”
记者问刘女士知道为什么全部都要剪了吗？她
直摇头。

正在剪这些“水晶玫瑰”花的王师傅告诉记
者：“这些花现在是开得好好的，但是花开的不是
很密。现在的天气渐渐变冷，这些花就进入了休
眠期，趁这个时候修剪一下，来年花会开得更多，
长得也会更好。”

记者又问到：“为什么要剪去这么多？而不
是把一些花茎修剪一下？”

“ 这 花 就
好 比 咱 们 的 头
发，这个时候正是
给它们‘剃头’的好
时候。太早、太晚对明
年的开花会有影响，别
看现在修剪的只剩下花的
根茎，明年你再来看看，后年
你再来看看，绝对比现在的花
好看，而且还很多。”王师傅这样
告诉记者。

原来这些“水晶玫瑰”不是遭
到了破坏，而是为了来年花开得更
艳，进行了修剪。大家明年再来炎黄
广场散步，到了花开的季节，你会看到更
美丽的风景。
新郑播报 张鑫 文/图
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天桥在侧，横穿为何
为了咱的安全，请走人行天桥

坐落于文化路与人民路交叉口的天桥是
新郑第一座人行天桥，也算是咱们新郑一个

标志。你会不会因为它长长的台阶而却
步？你是否对它视而不见，依旧穿行在

马路上给道路添堵？
天桥旁边就是炎黄广场，市民都

喜欢来这里散步，锻炼身体，人流
量也比较大。记者在此处观察了

十几分钟，期间有四五个人走
到天桥楼梯口：“走天桥？太

高了，走下面吧，这会儿车又
不多！”“走天桥呗，就当锻

炼身体了！”
一位李姓小朋友

对记者说：“爸爸以前
经常带我来玩，那

时候没有天桥，过
马 路 爸 爸 都 是

抱着我过的。
现在有天桥

了，就叮嘱

我一定要走天桥，因为路上车多，走天桥安
全。”文明出行，安全出行，从小培养，大家对这
样的家长无疑都会点赞。

一对到炎黄广场散步的张女士告诉记者：
“我感觉这座天桥挺好的，以前人和车都是挤
着过很危险，现在有了天桥很安全。最重要的
是晚上，站在天桥上往下看，会有不一样的风
景，很漂亮，很有大城市的感觉。”

就在这时候，一位中年男子没走人行天
桥，直接穿越马路，记者跟上去采访：“为什么
不走人行天桥呢？直接过马路不危险吗？”“我
真是有急事。再说了，现在车又不是很多，没
多大事。”说罢他便匆忙而去。

记者准备离开的时候，又有数人直接穿过
马路，甚至有些人根本就不看过往的车辆，很
危险。

一座人行天桥，不仅是为了方便行人与
车，更是为了大家的安全。文明出行，安全
出行，应该从自身做起，不要让这座天桥成
了摆设。
新郑播报 张鑫 文/图


